
 
 

      

 

Comunicado Núm. 040/2022 
 

IMPULSA RAYMUNDO MARTÍNEZ CARBAJAL PROGRAMA MUNICIPAL DE 
CONDONACIÓN DE ADEUDOS Y REGULARIZACIÓN EN CONSUMO DE 

AGUA 
 

• Da banderazo de inicio a las Jornadas de Desazolve Preventivo en 33 puntos 
susceptibles a inundación 

• Impulsa primer edil programa municipal de condonación de adeudos y 
regularización en consumo de agua 

• Instalan Mesa de Construcción de la Paz: Agua, para atender de forma prioritaria y 
urgente este tema 

• La capital mexiquense es gran ejemplo nacional con el liderazgo del primer edil al 
poner el agua en la Agenda Municipal en menos de un mes 

• Continúan pagos del Ayuntamiento de Toluca a CFE 
 

Toluca, Estado de México, 27 de enero de 2022.- El Presidente Municipal de 
Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, instruyó la creación de un programa 
municipal de condonación de adeudos y promoción de la regularización en materia 
de consumo de agua para la población más vulnerable y dio el banderazo de inicio 
a las Jornadas de Desazolve Preventivo en 33 puntos susceptibles de inundación. 
 
El objetivo es proteger a las familias de la capital de forma responsable y con el 
máximo tiempo de anticipación, al evitar encharcamientos e inundaciones durante 
la próxima temporada de lluvias, por lo que en las instalaciones del Organismo Agua 
y Saneamiento de Toluca se puso en marcha el programa de desazolve preventivo 
con apoyo de la fuerza trabajadora, quienes han demostrado su compromiso con 
Toluca.  
 
Con apoyo de siete camiones vactor, las cuadrillas realizaran labores preventivas 
de desazolve en 33 puntos susceptibles de inundación, detalló el director general 
del Organismo AyST, Eduardo Hernández Prado, quien manifestó que el agua es 
factor de pacificación entre la población y no una causa de discordia.  
 
Previamente, el alcalde instaló la Mesa de Construcción de la Paz: Agua, donde giró 
la instrucción al secretario del Ayuntamiento, Marco Antonio Sandoval González, de 
revisar, junto con el director general del Organismo Agua y Saneamiento de Toluca, 
Eduardo Hernández Prado, un proyecto para que se presente a los integrantes del 
Cabildo y lo más pronto posible, a fin de que se fortalezca el cuidado del agua entre 
la población, al generar también un programa de Cultura del Agua Pie a Tierra y 
promoverlo casa por casa. 
 
Asimismo, explicó que se busca realizar un ejercicio de verificación de cómo se 
utiliza el agua en los hogares para evitar su desperdicio, para lo cual, en 



 
 

      

 

coordinación con la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM), y la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), se revisará la red con la tecnología necesaria a fin 
de reducir al máximo las fugas y acabar con las tomas clandestinas, con lo que se 
hará una dispersión más justa y equilibrada para todos, de acuerdo con el uso 
racional del agua. 
 
El Presidente Municipal Raymundo Martínez también explicó que el propósito de la 
instalación de esta mesa es que las autoridades involucradas de todos los niveles 
de gobierno ejerzan sinergia para ofrecer a la población una correcta atención a sus 
demandas, lograr una mejora en los recursos hídricos y atender con urgencia el 
tema del agua para dar resultados inmediatos, como el caso exitoso de la mesa de 
seguridad con la que, gracias a la coordinación de los tres órdenes de gobierno y al 
trabajo diario, se ha logrado una reducción de índices delictivos. 
 
Asimismo, exhortó a la población a realizar un esfuerzo y comprometerse con la 
cultura del agua a través de medidas a corto plazo, porque todos “queremos ser el 
municipio que mejor trate al agua”, añadió. 
 
Gracias al compromiso del alcalde con este tema y que en menos de un mes puso 
el tema del agua en la agenda municipal, el diputado federal Rubén Muñoz Álvarez 
reconoció que Toluca es un gran ejemplo nacional con el liderazgo del primer edil 
Martínez Carbajal y anunció que será en la capital donde empezará el programa de 
fiscalización del agua, para contar con los recursos que permitan atender temas 
como el tratamiento de aguas, kilómetros de red hídrica faltantes para suministrar 
agua a las comunidades y el estado de los tanques elevados. 
 
De igual manera, el gobierno de Toluca que encabeza Raymundo Martínez continúa 
cumpliendo su compromiso y el día de hoy pagó a CFE, 6 millones 886 mil pesos 
por concepto de alumbrado público y de suministro de energía eléctrica en edificios 
municipales, recurso adicional a los 8 millones de pesos pagados la tarde de ayer, 
lo que garantiza servicios esenciales para la capital. 


